



Marktplatz Ausbildung am 07.02. an den Beruflichen Schulen

Die jährliche Informationsbörse zur Berufswahl für Schulklassen, Jugendliche und Eltern fand dieses Jahr unter Rekordbeteiligung der ausstellenden Betriebe an den Berufsschulstandorten Bad Saulgau und Sigmaringen statt. Zahlreiche Klassen der allgemeinbildenden Schulen nutzten das Angebot. Auf den Internetseiten der vier Schulen gibt es Fotos und mehr Infos: <https://www.bbs-sig.de> <https://ks-sig.de> <https://www.ksp-badsaulgau.de> <http://www.gbs-badsaulgau.de/>

Aus SPATZ wird Kolibri: Infoveranstaltung für Kitas am 20.01. im Landratsamt

Mit der neuen Gesamtkonzeption „Kompetenzen verlässlich voranbringen“ (Kolibri) unterstützt das Land Baden-Württemberg Kindertageseinrichtungen und Kindertagespflege bei der Sprachförderung und bringt die Qualifizierung von Sprachförderkräften voran. Die Verwaltungsvorschrift Kolibri löst damit die bisherige SPATZ-Richtlinie („Sprachförderung in allen Tageseinrichtungen für Kinder mit Zusatzbedarf“) ab. Gefördert werden u.a. die Durchführung von Entwicklungsgesprächen sowie Sprachfördermaßnahmen für Kinder mit intensivem Sprachförderbedarf. Im Landratsamt Sigmaringen fand dazu am 20. Januar eine Infoveranstaltung statt, die von Kindertageseinrichtungen und deren Trägern rege in Anspruch genommen wurde. Referentin Dr. Dietlinde Granzer rückte die wesentlichen Änderungen in den Fokus und bot den Einrichtungen eine individuelle Beratung vor Ort an.

Übergangsquote aufs Gymnasium im Landkreis weiterhin deutlich geringer als in BW

Für das Schuljahr 2019/20 haben im Landkreis Sigmaringen 454 Kinder (40,3%) eine Gymnasialempfehlung bekommen, 382 (33,9%) wechselten tatsächlich aufs Gymnasium. Zum Vergleich: In gesamt Baden-Württemberg lag der Anteil bei den Empfehlungen bei 46,7%, bei den tatsächlichen Übergängen bei 43,3%. 2017/18 betrug der Anteil der Gymnasialübergänge im Landkreis 39,7%, seitdem ist er wieder rückläufig. Die Übergangsquote auf die Gemeinschaftsschule ist deutlich von 12,4% in 2017/18 auf 15,5% in 2019/20 gestiegen, in Baden-Württemberg lag sie 2019/20 bei 13%. Mit einer Übergangsquote von 38,7% war die Realschule im Landkreis 2019/20 die meistgewählte weiterführende Schule. Weitere Infos: <https://www.statistik-bw.de/BildungKultur/SchulenAllgem/>

AVdual – Land baut Neugestaltung des Übergangs von der Schule in den Beruf aus

Das Wirtschafts- und das Kultusministerium haben angekündigt, die Neugestaltung des Übergangs von der Schule in den Beruf auf weitere Stadt- und Landkreise auszudehnen und dafür 2,4 Millionen Euro zusätzlich zur Verfügung zu stellen. Das Reformkonzept wird derzeit bereits in 21 Stadt- und Landkreisen umgesetzt. Ein wichtiger Baustein ist der Bildungsgang „Ausbildungsvorbereitung dual“ (AVdual), der inzwischen an 53 beruflichen Schulen eingerichtet wurde. Landesweit nehmen daran fast 3.000 Jugendliche mit Förderbedarf teil. Die Schülerinnen und Schüler absolvieren umfangreiche Betriebspraktika und werden dabei intensiv unterstützt. Weitere Infos: <https://bit.ly/36N2SYs>

AVdual im Landkreis Sigmaringen

Der Landkreis Sigmaringen richtet den Bildungsgang AVdual ab dem Schuljahr 2020/21 an der Bertha-Benz-Schule Sigmaringen ein, ab 2021/22 folgen die Helene-Weber-Schule und die Willi-Burth-Schule in Bad Saulgau. Das ergibt sich aus einem Beschluss des Umwelt-, Kultur- und Schulausschusses im Dezember 2019. Eine Auftaktveranstaltung in Sigmaringen mit Beteiligung des Kultus- und des Wirtschaftsministeriums wird in den nächsten Monaten geplant.

Schülerwettbewerb MeisterPOWER

Im Rahmen des Fachs „Wirtschaft, Berufs- und Studienorientierung (WBS)“ können Schülerinnen und Schüler vom 03. Februar bis 29. Mai 2020 in einem Online-Wettbewerb der baden-württembergischen Handwerkskammern ihr unternehmerisches Können unter Beweis stellen. Teilnehmende Schulen erhalten hierzu eine Lernsoftware und ergänzende Lehr-Lernmaterialien. Weitere Informationen zum Unterrichtsangebot und Schülerwettbewerb MeisterPOWER: www.meister-power.de

Bildungsmesse didacta 2020 vom 24. bis 28. März in Stuttgart

Als weltweit größte Fachmesse gibt die didacta umfassenden Einblick in das gesamte Bildungswesen von der frühkindlichen Bildung über die berufliche Bildung bis hin zum lebenslangen Lernen. <https://www.messe-stuttgart.de/didacta/>

Gesetzentwurf im Landtag: FDP beantragt verbindliche Grundschulempfehlung

Die Fraktion der FDP/DVP hat im Dezember einen Gesetzentwurf zur Wiedereinführung einer verbindlichen Grundschulempfehlung im Landtag vorgelegt. Die Chancen für die Umsetzung seien zwar gering, doch auch Kultusministerin Eisenmann möchte die Verbindlichkeit stärken, z.B. durch einen Ausbau der Beratung.

SONGS – Songwriting-Wettbewerb für Baden-Württemberg – Bewerbung bis 01.04.

Auch dieses Jahr können sich wieder alle Schülerinnen und Schüler weiterführender Schulen zwischen 11 und 21 Jahren solo oder in einer Band mit ihrem stärksten Song bewerben. Zu gewinnen gibt es Preisgelder für die musikalische Ausstattung der Schulen und Jugendzentren sowie professionelle Coachings in der Popakademie Baden-Württemberg. <https://bit.ly/362kIG4>

Gütesiegel „Buchkindergarten“ für Leseförderung in der KiTa – Anmeldeschluss 31.05.

Das Gütesiegel Buchkindergarten wird gemeinsam vom Börsenverein des Deutschen Buchhandels und dem Deutschen Bibliotheksverband unter der Schirmherrschaft des Kinderbuchautors Paul Maar verliehen. Gütesiegelkriterien sind: regelmäßiges Vorlesen für alle Kinder; vielseitiger Umgang mit Büchern und Geschichten; aktive Sprachvermittlung und Sprachförderung; altersgerechte Medienbildung; eine gepflegte Kindergarten-Bücherei; Zusammenarbeit mit einer Buchhandlung und/oder einer Bibliothek; Elternabend zum Thema Vorlesen; Fortbildung der Beschäftigten; weitere Projekte rund um Buch, Sprache und Medien. <https://bit.ly/2qqylSy>

Schülerstipendium Talent im Land – Bewerbungsschluss 15.03.

Mit dem Schülerstipendium „Talent im Land“ setzen sich die Josef Wund Stiftung und die Baden-Württemberg-Stiftung für gerechte Bildungschancen für begabte Schülerinnen und Schüler ein. Alle Jugendlichen ab Klassenstufe 7, die das Abitur oder die Fachhochschulreife anstreben, können sich bewerben. Förderbeginn ist am 01.09.2020. www.talentimland.de

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:

Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen

Landratsamt Sigmaringen

Claudia Baur

Leopoldstr. 4

72488 Sigmaringen

07571 102 5190

Bildungsbuero@LRASIG.de